



Foto: Stefan Wyss

6000 Besucherinnen und Besucher begeisterte, lag verteilt über das Lokomotivdepot von SBB Historic und das Industriewerk. Vom Bahnhof Olten, so der Plan, sollte der Rote Pfeil als Shuttle die Zubringerfahrten übernehmen. Da sein Kompressor aber überheizte, wurde er im Verlauf des Samstags gegen eine andere Komposition ausgetauscht. Zuerst übernahm die Ee 3/3 16388 den Ersatzdienst vor zwei Leichtstahlwagen, bevor dann die Ae 3/5 10217 die Zubringerfahrten ausführte. Einmal im historischen

Noch bis 2016 im Einsatz stand der Be 4/6 627 des Typs Düwag der Basler Verkehrsbetriebe (BVB).

dabei die Strassenversion der Spanisch-Brötl-Bahn gewesen sein, die an beiden Tagen ihre Runden durch die Stadt an der Limmat zog.

### Basel

Auch in Basel wurde das Jubiläum ausgiebig gefeiert. In jener Stadt, in der schon drei Jahre vor der ersten reinen Schweizer Bahnlinie mit der aus Frankreich kommenden Strecke von Strasbourg her im Jahr 1844 das Eisenbahnzeitalter einkehrte. Unter dem Motto öV-Erlebnis im Bahnhof Basel präsentierten die SBB unter anderem Liegewagen der ÖBB und den Fernverkehrszug Giruno von Stadler. Der RAeBe 501 026 wurde von der Basler Regierungsrätin Esther Keller auf den Namen Basel-Stadt getauft. Am Samstag öffneten zudem die Basler Verkehrsbetriebe die Türen zu ihren Depots und Werkstätten, und am Sonntag fand zusammen mit der Baselland Transport AG (BLT) eine grosse Tramparade über die Wettsteinbrücke statt, bei der auch wieder einmal eines der beiden «Rössli-Drämmli» zum Einsatz kam.

### Olten

Ihrer Funktion als Eisenbahnknoten wurde die Dreitannenstadt an der Aare am Jubiläumswochenende mit einem grossen Volksfest gerecht. Neben Führungen in der Betriebsleitzentrale Mitte präsentierte sich auch die Transportpolizei der SBB. Der eigentliche Festplatz, der am Wochenende



Foto: Peter Pfeiffer

Vor dem Depot Olten traf am Samstagmorgen der Churchill-Pfeil auf seinen kürzeren Bruder.



Foto: Hanspeter Teutschmann

Nur sieben Minuten nach dem Ausfall des Roten Pfeils fuhr der Ersatzzug gezogen von der Ee 3/3 16388 los.